

Enfin, dans la troisième partie, la plus importante, sont envisagées les différentes dermatoses. Celles-ci ont été groupées suivant leur aspect objectif (dermatoses essentiellement purigieuses, d. érythémato-squameuses, d. papuleuses, etc...), suivant leur localisation (affections des ongles, des poils, des glandes sudoripares...), suivant les facteurs étiologiques (dermatoses parasitaires, d. bacillaires, leucémides, tumeurs). La bibliographie, les pathogénies compliquées, les longues descriptions anatomo-pathologiques ont été systématiquement laissées de côté; par contre chaque dermatose donne lieu à une étude sémiologique aussi précise et aussi claire que possible, à une discussion diagnostique, à un aperçu étiologique et à l'exposé détaillé de la thérapeutique appropriée.

Tel est le plan suivi par l'auteur dans ce travail qui s'adresse avant tout aux praticiens désireux de se familiariser avec la science dermatologique.

NEUROLOGIE, par A. Tournay, ancien interne des hôpitaux de Paris. 1 vol. in-16e de 316 pages, cartonné. Frs 22.40. (Les Consultations Journalières). GASTON DOIN et Cie, Éditeurs.

"Un préjugé difficile à déraciner est celui de l'incapacité thérapeutique en matière de maladies nerveuses", écrivait Brissaud il y a un quart de siècle."

Pourtant, ce préjugé ne doit-il pas être fortement ébranlé par les incontestables progrès réalisés, grâce à la chimiothérapie, la physiothérapie, la petite et la grande chirurgie nerveuse, dans l'attaque des manifestations douloureuses, des accidents nerveux d'origine syphilitique, des tumeurs comprimant l'encéphale et la moelle, pour la restauration des nerfs, aussi, après les résultats de l'offensive déclenchée par Babinski contre l'hystérie?

C'est ce que montre M. Auguste Tournay au cours de ce petit livre écrit dans un but de pure utilité.

Pour chacun des problèmes pratiques, méthodiquement classés, une démontsartion aussi concise et claire que possible est faite, à l'aide des informations cliniques et des indications pathogéniques, en vue des décisions thérapeutiques à prendre.

Tous les renseignements indispensables pour la mise à exécution sont donnés avec la plus grande précision.

Dans le fond des villes et des départements il y a encore trop de "fonctionnels" qui persévèrent et trop d'"organiques" qui risquent de devenir aveugles ou paralytiques faute d'une intervention libératrice ou d'un traitement pré-servateur. Ce guide donnera à tous les médecins le courage et le moyen d'en réduire le nombre.

ANNALES DE L'INSTITUT D'ACTINOLOGIE—Gaston DOIN & Cie, éditeurs, Paris, 8 Place de l'Odéon, Paris.

Le lecteur trouvera dans ce numéro l'explication du titre de la revue que nous présentons ici. Le nombre des personnes qui s'intéressent aux radiations a singulièrement augmenté dans ces derniers mois. Il existe plus de 10,000 lampes à rayons ultra-violets dans le monde entier et l'on peut en juger comment les malades sont journalièrement soumis à l'actinothérapie.

Cette diffusion rapide s'est faite sans que tous les médecins appelés à appliquer les nouvelles méthodes aient pu se mettre au courant des détails que comporte l'usage des rayons ultra-violets ou de leurs associations. Il en résulte que l'actinothérapie est souvent appliquée dans des cas qui n'en relèvent pas ou l'est dans des conditions techniques de nature à la discréter.

Comme l'Institut d'actinologie, qui se propose de mettre au point les indications des U.-V. et des Infra-rouges et la technique de leur emploi, nos annales y contribueront par des enquêtes où chaque actinothérapeute pourra signaler les faits qu'il a observés, par les articles de nos collaborateurs, et par la bibliographie critique que nous analyserons.

Les lecteurs pourront juger de la valeur de ce numéro, qui contient près de 200 pages, par le sommaire suivant:

- De la lumière et de son emploi en dermatologie par le prof. Jeanselme.
- Les fistules consécutives à la néphrectomie par le prof. Lagieu.
- Les radiolucites par le prof. Gougerot.
- Résultats obtenus dans le traitement de la Pelade, par L. Marceron.
- L'actinocautère en thérapeutique dermatologique, par Jean Meyer.
- Les activités chroniques.—E. Terrès.
- Les rayons ultra-violets dans quelques cas de prurits.—A. Charbonnier.
- Traitement de la sclérose en plaques par les rayons ultra-violets.—L. Livet.